

Les différents services sont très bien organisés et se font avec ordre et précision dans l'Hôpital de la Marine ; ils sont confiés à des hommes qui joignent le savoir à l'expérience : ce sont : MM. les docteurs Fleury (1) et Aubert pour la médecine ; Reynaud et Auban pour la chirurgie ; des pharmaciens instruits, MM. Griées et Banon, sont chargés de la préparation des remèdes, non-seulement de ceux qui se consomment dans l'hospice mais encore de ceux qui sont journellement embarqués sur les bâtiments de l'état ; des sœurs religieuses qui ne franchissent point les limites de leurs attributions, ce qui est rare dans les hôpitaux, président aux soins de propreté et distribuent les aliments ; enfin des infirmiers sont chargés des travaux pénibles.

Tout le matériel que je viens de décrire, et même une partie du personnel, n'est pas seulement employé pour le service des malades, il l'est aussi dans l'intérêt de la science. Le gouvernement a fondé dans cet hôpital une école de médecine, spécialement affectée aux étudiants qui se destinent au service de la marine. Ce n'est ni une Faculté, ni une école secondaire, c'est un enseignement médico-chirurgical, analogue à ceux qui sont légalement établis près de certains hôpitaux militaires sous le titre d'école d'instruction ; l'université tient par conséquent compte aux élèves du temps d'études qu'ils passent dans cet hôpital. Les professeurs des différentes branches de la science sont MM. les docteurs Lauvergne (médecine) ; Reynaud (chirurgie) ; Fleury (clinique médicale) ; Aubert (thérapeutique) ; Auban (opérations) ; Reynaud (anatomie) ; Grimes (chimie) ; Banon et Vicaire (pharmacie.)

La ville possède d'autres sources d'instruction dont les élèves peuvent profiter pour remplir les lacunes qui existent dans l'enseignement de l'hôpital : ce sont les bibliothèques publiques,

M. A. Petit, si ce chirurgien célèbre avait trouvé, dans cet hôpital, un cabinet pour la recevoir et la conserver.

(1) M. le docteur Fleury, qui malgré son âge avancé, n'avait point quitté l'exercice de la médecine qu'il pratiquait avec distinction, est mort victime de l'épidémie du choléra qui vient d'exercer de si grands ravages dans le Midi de la France.